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“以长丰县为例，截至2011年底，60岁

以上老人约12.18万人，‘空巢’老人约4.5万

人……”还未等到合肥市政协委员、长丰县

水湖镇人大主席罗莹讲完，吴存荣就打断了

她的讲话，并问道：“现在你们县70岁老人

有多少？生活得怎么样？”

罗莹告诉吴存荣，现在长丰县大概有

6.9万70岁以上老人，目前有很多老人仍然

干着农活，他们生活质量较差，而且绝大部

分农村老年人没有社会养老保障。

吴存荣思考了一下，让罗莹继续……

第一次：问养老

星报讯（记者 沈娟娟） 昨日，在2012

思想道德建设合肥论坛上，省委常委、合肥

市委书记吴存荣坦言，诚信迷失的情况很

多，要努力让诚信成为各界奉行的准则，

“政府诚信能够带来公信力，也是易碎品要

小心呵护好。”

“现在有一种现象，离老百姓越远的部

门，诚信形象越好；与老百姓打交道越多的

部门，诚信现象往往越差。”吴存荣举例说

明，这印证了政府一定要提高透明度，让群

众参与、与老百姓互动。

用吴存荣的话说，政府一旦失信，你说

的话，做的事，都会被认为是说假话、做坏

事，所以，政府必须实实在在地取信于民，

取信于社会。

吴存荣说，这些年，合肥一直恪守“三项

原则”：大建设不挤占民生工程一分钱，政府

性投资的建设项目，不差工人一分钱，党政

机关、国有企业不得在银行发生一起逾期贷

款。“比如坚持对老百姓公开承诺，每年实施

33+X项民生工程，以实际行动、更多实惠

取信于民。”吴存荣昨日表明了自己的态度，

“政府树立诚信，就是要看得见、摸得着。”

“公信力很重要，也很管用，只有提升

了信任指数，经济发展的指数才会上扬，老

百姓的幸福指数才会上升。“吴存荣说。

吴存荣与13位政协委员弃稿热谈

建特色街区，谨记“女人街”的教训

吴存荣谈道德建设

政府一旦失信
你说的话，都会被认为是假话

合肥市政协委员、安徽瑶海钢构集团公

司董事长凌红兵建议将南淝河两岸打造成

特色休闲区，由市里统一规划，统一包装，形

成统一风格。在“评价”这一建议时，吴存荣

显得颇有感触。

“想到特色街区，让我想到女人街，女人

街改造就是一个教训。”吴存荣在会上讲道，

当时女人街改造完毕后，很多摊主目光“短

浅”，看到租金上涨，自己也改变了“战术”：

卖名牌。这是行不通的，导致人流量越来越

少，生意越来越差，以至于现在重新“打造”。

据吴存荣介绍，特色街区的建设，一定

要经过慎重调研、分析后，才能确定。

“女人街改造是一个教训”

昨日会议一开始，“主持人”就说明了“建

议者”尽量少说汇报，多讲建议，不要念稿子。

从8：30开始，13位委员依序发言，整

场会议，没有任何客套话或场面话。

徐瑰在建议中提到，基本电视频道

理应免费开放，否则便影响到了老百姓

的生活。徐瑰建议，开放基本电视频道，

将基本电视频道播出所需经费纳入公共

财政经常性支出预算，以公共财政支撑

或通过减免税金、财政补贴的方式或给

予企业经费扶持，为部分群众提供收视

服务。

免费电视频道不能越看越少
□徐瑰 合肥市政协常委、致公党合肥市委委员

合肥，昨日下起了大
雪。一年一度的合肥市社
情民意座谈会准时召开。

13 位政协委员作了
口头发言，都提出了很多
关乎民生的问题。还有
33位同志提供了书面材
料，涉及经济、文化、社会、
生态文明建设等方方面
面，关注群众最关心、最直
接、最现实的利益问题。

省委常委、合肥市委
书记吴存荣称他们这些建
议为：雪中送炭。

林莉认为，合肥城市公交基础设施建

设也十分不足，不少人口集聚的站点，换乘

车辆较少；同时，公交运力不足，合肥市每

万人公交车拥有量仅为11.31台，低于国家

标准每万人12台的标准；一线公交驾驶员

工作强度大，收入较低。

目前，合肥正积极申报国家“公交城

市”项目计划，政府应加大补贴力度，建立

长效稳定的补贴机制；通过增建公交首末

站，优化公交换乘枢纽点，把全市公交系统

优化整合为一个完整的系统；在公交线网

规划中，应当做到城区居民500米内能乘

上公交，在有条件的情况下，实行市民免费

换乘等。

城区居民500米内乘上公交
□林莉 合肥市政协常委、农工党合肥市委副主委

目前录入合肥市公安局《全国重性精

神病人信息管理系统》的精神病人 2034

人，其中有肇事肇祸精神行为的465人，但

被收治的只有几十例。

针对这一情况，钱开莲建议，民政部门

应将重症精神病患者纳入大病救助范畴，

并按政策规定资助患者参加城镇居民基本

医疗保险或新型农村合作医疗，将安康医

院、中铁精神病院等机构纳入医保，先对贫

困精神病患者试点进行免费入院治疗，逐

步建立“免费咨询、免费问诊、免费发药、免

费康复”为特点的精神病人救助康复体系。

重症精神病患者纳入大病救助
□钱开莲 合肥市民盟盟员、巢湖市柘皋镇司法所所长

三次“打断”委员发言

现场回复

在会上，吴存荣当场口头“批示”了罗莹

委员提出的“空巢”老人生活、钱开莲委员提

出的重症精神病患者服务管理两件建议。

他在会场，让相关部门负责人，对这两

项建议，以保障老人、重症精神病患者生活

为前提，拿出对策后，形成书面文字上交到

他办公室。

此外，对于其他40多项建议，他也让工

作人员分类，并及时答复给各个政协委员。

星级记者 俞宝强

当场口头“批示”两件建议

往年，每到夏收季节，市民都会担心烟

雾锁城，而农民也为秸秆出路心烦。合肥市

政协常委、喜洋洋生态农庄有限公司总经理

吴正仓经过 3年努力攻关，成功研制出了

XYH-I型生物质气化环保炉。该产品已通

过省科技厅高科技成果鉴定，填补了生物质

能源热裂解应用领域的世界空白。

“市面上的炉子有两种，一种炉内温度

低，烧秸秆会冒烟，效果不好。另一种炉内

温度高，在燃烧中产生大量焦油，影响使

用。”说到此处，吴存荣再次打断吴正仓委员

的发言：“这个炉子，到底咋样？能省多少

钱？”

吴正仓告诉吴书记，如果这个炉子运用

到一家三口的家庭，一年至少节约1000元

左右的能源开支。

第三次：问秸秆

“我经常到合肥出差，闲暇之余，喜欢到

处看看。但是，经常逛久了，找不到厕所。”

对于合肥市公厕的分布情况，民进合肥市委

委员、巢湖职教中心高级讲师刘宗祥说，目

前合肥有公厕700座，根据每万人应该有4

座公厕的国家建设部标准，合肥短缺900余

座，配比缺口一半多。

刘宗祥继续说着，“在老区，市民除了公

厕外，还可在商场、超市等公共场所找到‘方

便’地方，而在新城区，公厕偏少的现象更加

突出……”说到这时，吴存荣第二次打断委

员发言：“小区、商场等附近，需要建公厕，那

必须业主等要同意，怎么建？在哪建？这都

是问题，需要大量地做工作。”

第二次：问公厕


